
Analyse du questionnaire 
« Donnez votre avis… sur  les panneaux 
lumineux intercommunaux » 
 
• Google form en ligne du 12/07 au 19/09/2023 
• 214 réponses  
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2 - Que pensez-vous de ces panneaux ? (147 réponses) 

Utiles 
Bien 
Inutile  
Pas utile 
Utile  
Très bien 
Inutiles 
Aucun intérêt, pas le temps de lire et pas très lisibles 
Vieillissant 
Inutiles et dangereux. Peuvent détourner l’attention du conducteur.  
on ne peut lire que si on est à pied, inutile en voiture eg vélo  
Pas indispensables 
Pas très utile  
Démodés, trop gros 
Bien, lisible, clair 



Je les lis que rarement car je ne passe pas assez régulièrement devant, de plus, je suis 
concentrée sur la route car étant proche d’intersection. Je n’ai jamais appris d’informations 
utile à mon sens sur ces panneaux. 
pas dune grande utilité 
Mal situé au Gavre. Mieux au centre ville. 
Bien, mais peu d'info 
Pratique  
Très difficile à lire en conduisant, donc la totalité du message n'est souvent pas lue. Priorité 
au visuel de la conduite. 
les panneaux diffuse une informations courtes facile à lire / les yeux vont vers ce mode de 
communications 
Ne servent pas  
En trop!!! Ils servent surtout aux vendeurs de ces panneaux !!! 
Très bien  
C est tres bien  
Bof 
Pas assez d'info 
Modèles pas clairs et trop basiques si on compare a ceux présents sur Fay de Bretagne plus 
clairs et plus lisibles 
Ils eeuvent avoir une certaine utilité 
Inutiles  
Ils sont vieillots 
Une bonne façon de communiquer de manière succincte 
pas pratique pour les piétons, rarement le temps de lire pour les automobilistes selon les 
feux  
Nous n'avons pas le temps de lire et surtout c'est déconseillé en conduisant  
Un moyen de communication plus adapté aujourd'hui je pense  
Intéressants 
Utiles  
Pour se tenir informés cest tres bien 
Interessant quand on a le temps de lire (si on a un temps d'attente à côté par exemple) 
Pas vraiment lisibles 
Dommage qu’il n’y en ait pas à StEmilien et St soler, nous sommes régulièrement oubliés 
alors que nous sommes blinois et payons des impôts à la commune et à la com com.  
Pas le temps de les lire en voiture. Et piéton je regarde jamais  
C'est une bonne information  
Inutiles et illisibles je cherche les infos sur internet  
Très bien situés  
pas beaucoup d'intérêt 
Ça peut être utile  
On a pas trop le temps de lire en voiture 
Inutile.  
Ils ne sont pas toujours très lisibles 
Pas vraiment indispensables 



Visibles pour moi surtout en voiture, pas le temps de tout lire. Attire l'attention mais peut 
être perturbant en voiture. 
Je ne passe pas par les centralités, ce qui m'empêche d'avoir accès à ces panneaux  
Bien situés, ces panneaux permettent d’avoir des informations pertinentes sur les services 
intercommunaux (transport, déchèterie , ramassage poubelles, informations sur les 
associations…) je n’ai pas compris un message concernant les services d’une entreprise: ce 
n’est pas un panneau publicitaire! Concernant les locaux de Century 21) 
C'est très pratique pour connaître l actualité de la commune  
Je passe devant en voiture donc pas le temps de lire ce qui y est affiché.  
Bien, informatif.  
Intéressant mais pas toujours le temps de lire 
Je ne le regarde jamais donc pas utile pour moi 
Je ne les utilise pas intentionnellement c’est à dire que je ne vais pas chercher la 
l’information. Par contre quand je passe devant des fois ca me rappelle une info que j’avais 
déjà vu ou parfois j’y découvre un événement dont je n’avais pas entendu parler. 
Je vois l info quand je passe devant mais je ne reste pas pour voir toutes les infos défiler  
Pollution visuelle surtout dans un petit bourg 
Permets de prendre connyde certaines infos 
Pas très utiles 
Inutile, on les lit quand on passe devant mais on les oublie la minute d'après 
Je ne les lis pas beaucoup. Je tombe parfois sur une info utile par hasard  
Inutile et pas esthétique  
Tres bien  
Illisible en voiture 
Donne des informations  
Peu utile 
Pas un axe quotidien je le vois rarement  
Ils ne sont pas indispensables  
Pas nécessaires. Je le regarde à peine  
Peu utile, voire dangereux (ils distraient lorsqu'on roule en voiture)... et sans doute couteux! 
Inutile, infos rarement à jour 
Pas visible 
peu lisible avec le soleil de face 
Attirent mon attention lorsque je suis en voiture! 
Sans intérêt 
Ils ne s'accordent pas avec l'environnement 
aucune pensée 
Une dépense superflu de plus 
Je passe devant quasiment uniquement en voiture. Trop peu de temps pour lire 
l'information, et distraction potentiellement dangeureuse pour le conducteur. Je ne suis pas 
fan, et je me pose la question de l'impact écologique (pollution visuelle aussi). Mais 
heureusement ils sont sobres et pas en couleurs comme un écran tv. 
J'y vois des informations qui me sont utiles mais que je peux voir par ailleurs, sur Facebook 
notamment  
bof 



utile si ils sont bien placés 
Certainement un investissement non négligeable.  
J'en connais de plus lisibles . 
C'est un bon moyen d'information pour les habitants et de communication notamment pour 
les les assos 
"vieillots" et nécessiteraient d'être remplacés 
Je ne les regarde pas forcément  
Peu visible / trop petit / pixeliser 
Je les connais mais pas le temps de les lire en voiture si je tiens à la vigilance en plein 
bourg de nos communes.  
on n'a pas le temps de lire l'information 
Bon outil de communication avec les habitants, informations utiles au dynamisme de la ville 
Il y a d’autre moyen d’afficher sans utiliser constamment de l’électricité. 
Nous sommes obligés d'être dans le bourg pour les voir. Ça serai bien d'en placer au 
entrées de la commune route de campbon route de savenay et blain 
c'est un peu confus entre les infos de communes et les infos de l'intercommunalité 

Je ne les ais jamais vu  

Ils permettent une communication locale intéressante, gratuite qui plus est (merci pour les 
assos) et donnent des infos aux citoyens, qu'on ne verrait peut-être pas autrement. 

pratiques, prise de connaissances d'infos locales 

Difficile de capter l'information lorsqu'on se déplace en voiture 

Ils pourraient être plus attrayant. 

Intéressant pour connaitre l’info actuelle mais l’application IntraMurros pour Bouvron est bien 
plus pertinente et peut-être moins énergivore. 

Dépenses énergétiques inutiles. 

pertinents 

Très intuitifs 

Inutile 

Inutiles 

Rien de spécial  

J'avoue ne pas y prêter une grande attention.  

Trop de messages donc en passant on ne voit pas grand chose 

Je ne les connais pas. Ok si utile sinon peut être pas écologique -? (J’ignore leur 
alimentation)  

Ils ne sont pas suffisamment visibles et donc lisibles. On passe à côté de leur objet 
d'information.  

Pas franchement adaptés, l’idée est bonne mais la technologie n’est pas adaptée, cela 
n’engage pas à lire et encore moins lorsque l’on est au volant. La technologie actuelle 
permettrait de privilégier des écrans couleurs de grandes tailles pour permettre de diffuser 
des infos mais surtout des visuels, beaucoup plus efficace pour les événements locaux.  

Un peu vieillots, mettent du temps à afficher les infos, difficile de lire en passant en voiture  



Utiles 

Ils permettent d être informé  

Pratiques 

Très utiles quand on passe on voit de suite l'actualité de la com com  

Parfois peu pertinent  

bien  

Je ne savais pas qu'il y avait des panneaux comcom et des panneaux de la Mairie 

Sans avis particulier  

Je pense que l'argent dépensé à leur achet aurait pu être dépensé de façon plus utile, surtout 
avec les baisses de dotation pour d'autres secteurs. 

C'est très bien 

bon moyen d'information, toutes les intercommunalitées les ont implantés.  

Il faut s'arrêter pour pouvoir lire les panneaux en sécurité. En voiture , même à 30 km/H, 
difficile à lire. 

Utiles pour diffuser de l'information  

Un peu démodé  

Je ne sais pas concernant les communes autre que celle du gâvre mais celui ci est mal placé 
car : le panneau est écrit en petit , defile trop vite pour avoir le temps de lire les infos on est 
en general sur la route à rouler et on a pas le temps de le lire , il faut donc arreter la voiture au 
pied du panneau pour le lire cela , je n'ai personnellement vu personne agir ainsi.  

un aberration ecologique 

Équipement d’un autre âge… coûteux à l’achat, coûteux à l’usage (500w par face…) le tout 
pour communiquer de petites infos lues par qui ??? Les moyens d’information actuels sont 
suffisamment nombreux, ces panneaux sont totalement inutiles et néfastes aux finances de 
la commune mais également à l’environnement ( énergie gaspillée, pollution lumineuse la 
nuit) 
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12- Souhaitez-vous rajouter quelque chose ? (38 réponses) 
 

une publication presse et audio le samedi matin en ville  
Les reseaux donnent des infos regulieres, precises avec des publications fun. Ca me suffit. 
Des panneaux lumineux plus modernes seraient complètementaires 
Les enlever et ne pas les remplacer serait une choix économique réfléchi 
developper d'avatantage les reseaux sociaux pour la communication  
Peu de communication sur les évènements intercommunaux. Difficile de trouver les infos 
memes sur les réseaux sociaux. Rien sur le site de la commune  
Non 
Intramuros est ma source d'informations principale 
Non  



Marre de voir tout ces panneaux de pub un peu partout. Une véritable pollution visuelle 
Pour les associations, c'est rapide de communiquer leurs événements, sans attendre la 
publication du magazine municipal et conjointement avec les réseaux sociaux et intra-
muros pour Bouvron  
Il ne faut pas enlever ces panneaux ils sont tres pratiques à lire rapidement car on passe 
devant et lisibles 
Mettre un panneau aves des couleurs au niveau de leglise piurrait plu facilement attirer l'oeil 
des gens 
Ces panneaux n'ont peut être pas assez de benefices comparé à leur conso d'énergie. En 
tout cas ce choix de media est surprenant vu l'evolution climatique et financière. 
Installation dans les lieux-dits, nous n’allons pas à Blain forcément tous les jours! 
Pour ma part, les panneaux lumineux sont inutiles 
L'appli CityAll est une très bonne source de communication, peut-être à développer plus 
pour la communication des assos 
Un simple panneau lumineux comme l'actuel est très bien. S'il était amené à disparaître, 
j'aimerais quelque chose de plus sobre. En tout cas pas de borne interactive ou autre 
panneau vidéo. Je trouverais dommage de retrouver les éléments polluants/perturbants de 
la ville dans notre campagne. Surtout à l'heure où nous devons réduire urgemment nos 
consommations électriques. 
Pour le compte d'une asso, j'ai eu à rédiger un texte pour les panneaux. L'information n'a 
jamais dû être traité car jamais diffusé...... Demande faite conjointement à ma demande 
d'organisation de manifestation sportive sur le domaine public à Blain.  
Si ces panneaux coûtent cher à l’installation ou en dépense électrique je trouverai normal 
qu’ils soient retirés car leur utilité ne valent peut-être pas leur coût.  
Un numero special ou détachable du magazine de la comcom "événements de l'été" serait 
top !  
Il faut penser à l'impact environnemental  
non 
Il faut remettre et développer l'accueil physique dans les locaux comunautaires, seul moyen 
pour reformer un véritable lien social 
C’est un canal de communication directe avec l’intercommunalité mais il semble que cela 
ne soit pas le choix faite à ce jour. Confronter ces idées avec la population bliniose en 
cherchant le consensus serait bien plus collaboratif  
Personnellement, ces panneaux m'ont régulièrement permis de me rappeler une information  
Un site internet mieux conçu pour la communauté de communes et les communes avec 
deis informations mises à jour régulièrement (ordre du jour des prochains conseils, compte-
rendus des réunions et des conseils, documents des différents projets avec les compte-
rendus des réunions des comités de pilotage) 
Les signalétiques lumineuses sont généralement énergivores et peuvent perturber la 
circulation de nuit 
A l'heure de l'économie énergétique je trouve ces panneaux lumibeux obsolètes. 
A la place des panneaux mettez des arbres. 
Ok pour mobilier urbain mais que ce soit esthéticienne et qui se fond au paysage / 
architecture. Un côté plutôt « green » c’est possible ?  
Les évènements et animations des communes ne sont pas assez diffusés et communiqués. 



Pas de pubs SVP sur les afficheurs couleurs uniquement les infos en lien avec la vie des 
communes et la vie associatives.  
Je suis les informations du pays de Blain grâce à la lettre d'information diffusée par mail 
Faciliter l'accès aux associations de ce mode de diffusion, aujourd'hui trop restreint  
panneaux utiles, l'information intercommunale est déjà très lointaine, et très clairsemée !? 
Les panneaux lumineux ne me paraissent pas adaptés , peu de gens s'arretent pour les lire , 
à ma connaissance les meilleurs moyens de communiquer les infos d'une commune restent 
les réseaux sociaux , les grandes banderolles fixes qui donnent à tout le monde le temps 
d'intégrer l'info ou , des panneaux fixes qu'on a le temps de visualiser, car on ne peut et 
conduire et être attentif à des panneaux dont les infos défilent tout le temps. Bonne journée.  
Pouvez arrêter de dilapider l'argent des citoyens ? facile lorsque la feuille d'impots 
augmente de 25 % 
Arrêter de répondre aux sollicitations des aménageurs et vendeurs de tels équipements 

 
 
 


